Comment accorder le participe passé ? 


O4
Le participe passé du verbe s'accorde comme un adjectif avec un "s" au pluriel, un "e" au féminin.

Dans les temps composés, comme le passé composé, il s'accorde toujours avec le sujet quand on utilise l'auxiliaire être.

 Avec l'auxiliaire ETRE – exemple avec le verbe PARTIR

	SINGULIER
	féminin
	masculin
	
	PLURIEL
	Féminin*
	masculin

	Je suis
	partie
	Parti
	
	Nous sommes
	parties
	partis

	Tu es
	partie
	Parti
	
	Vous êtes
	parties
	partis

	Il est
	
	Parti
	
	Ils sont
	
	partis

	Elle est
	partie
	
	
	Elles sont
	parties
	

	Le ballon est
	
	parti
	
	Les ballons sont
	
	partis

	La balle est
	partie
	
	
	Les balles sont 
	parties
	


*au pluriel pour pouvoir accorder au féminin il ne doit y avoir que des éléments féminins (des pommes sont tombées mais des pommes et un ananas sont tombés).
Il ne s'accorde jamais avec le sujet quand on utilise l'auxiliaire avoir.

Avec l'auxiliaire AVOIR – exemple avec le verbe RANGER
	SINGULIER
	féminin
	masculin
	
	PLURIEL
	Féminin*
	masculin

	j'ai
	rangé
	rangé
	
	Nous avons
	rangé
	rangé

	Tu as
	
	
	
	Vous avez
	
	

	Il a
	
	
	
	Ils ont
	
	

	Elle a
	
	
	
	Elles ont
	
	

	Le garçon a
	
	
	
	Les garçons ont
	
	

	La fille a 
	
	
	
	Les filles ont
	
	


Il est nécessaire de connaitre les participes passés des verbes

	Verbe en –er

aimer, ranger, lancer, ….
	Verbe en ir

Finir, grandir, dormir, sentir ….
	Verbes comme prendre, surprendre, reprendre..
	Verbes comme entendre, tendre, vendre, ….
	Verbes comme boire, voir, devoir, vouloir
	Verbes comme peindre, éteindre,

	é
	i
	Pris
	u
	u
	eint

	(és /ée /ées)
	(is / ie / ies)
	Prise / prises
	(us / ue /ues )
	
	einte / eints / eintes

	
	
	Surpris / repris …
	Entendu, tendu, vendu…
	Bu / vu / dû /voulu
	Peint, peinte, éteints….


Il existe d'autres participes passés, il faut les apprendre avec les conjugaisons.
(exemple : mourir : mort / apparaître : apparu /)
